

Ciudad de México, 19 de junio de 2017

**Mensaje del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, durante su visita a la escuela primaria *Maestro Rafael Ramírez*, en la Ciudad de México**

Muy buenos días

¿Cómo están? No los escuché.

Más fuerte. ¿Están bien? Eso me da mucho gusto.

¿Contentos? ¿Ya quieren entrar a su salón?

¿Quieren seguir aquí?

Déjenme decirles que hoy para mí es un día muy importante y muy especial. Muy importante y muy especial, porque me han invitado y me han permitido estar aquí en su escuela.

En esta gran comunidad educativa que es la escuela *Maestro Rafael Ramírez*. Quiero agradecer a la maestra a la señora directora el que nos haya invitado. Y le quiero reconocer su trabajo y además el buen desempeño que tuvo en la evaluación. Muchas felicidades maestra.

Saludo también con mucho gusto a las maestras y a los maestros de esta escuela. Maestra muchas felicidades por la dinámica que tuvo con sus alumnas. Felicito a quienes participaron también en estas efemérides que se están innovando cada vez. Por supuesto, saludar a todas las mamás y a los papás que nos acompañan el día de hoy.

Felicitar a todos los papás por su día, el día de ayer, y felicitarlos por la participación que han tenido las mamás en esta escuela, particularmente en el Comité de Infraestructura que hizo posible las obras con las mejoras de esta escuela.

Pero antes de eso, déjeme hacerles una pregunta. Piensen muy rápido ¿Piensen qué es lo que les gustaría ser de grandes? --Veterinario. Tú quieres ser veterinario. Tú químico ¿Tú? --Doctor ¿Quién más? Otro veterinario.

¿Tú? --Inventora. Muy bien ¿Cómo te llamas? --Daniela. Y ¿Por qué quieres ser inventora? --Porque podemos hacer muchas cosas increíbles.

Porque puede hacer muchas cosas increíbles. Es verdad ¿tú mi amor? --Bailarina. ¡Qué bonito! Muy bien. Mi esposa es bailarina. Así que es una profesión muy bonita del arte. Me da mucho gusto.

¿Quién más? --Maestra. Tú quieres ser maestra ¿Por qué? --Para ayudar. Como te ayudan tus maestros.

Eso muy bien. Bravo, demos un aplauso ¿Quién más tú qué quieres ser? --Doctora, para ayudar a la gente también. ¿Tú mi amor? --Doctora, también. Maestra también. Antropólogo, muy bien ¿Sabías que mi mamá es antropóloga? Muy bien. Muy buena profesión.

Bueno todos quieren compartir qué es lo que quieren ser de grandes. Veterinario para ayudar a los animales. Biólogo marino, ingeniero de la NASA. Quieres ser científico en la NASA.

¿Tú? --astrónomo. Muy bien, científico, piloto, dentista, militar, muy bien. También militar, maestro, psicólogo. Bueno todo, déjenme decirles: todo lo que ustedes se imaginan. Todo lo que ustedes quieren ser ¿A ver tú qué quieres ser? --Policía, muy bien ¿Tú? --Directora. Así como tu directora de una escuela. Muy bien ¿Tú? --Policía. --Maestro. Muy bien.

Déjenme decirles, todos quieren ser algo de grandes, verdad. Y ustedes saben ¿qué es lo que necesitan hacer para conseguir sus sueños? ¿Para lograr eso? A ver no los escucho. Díganmelo más fuerte.

Efectivamente, para conseguir sus sueños para lograr eso. Lo que todos quieren ser, doctores, científicos, antropólogos. Todo lo que me dijeron, hoy aquí se requiere tener una buena educación.

Y es por eso que ahorita estamos trabajando en tener un Nuevo Modelo Educativo. ¿Por qué? Para que ustedes puedan estar mejor preparados en este siglo XXI.

¿Qué significa este Nuevo Modelo Educativo? Significa muchas cosas. Pero en lo esencial que ustedes aprendan a aprender. Que aprendan a discernir. Que aprendan a razonar ¿Por qué? Porque van a necesitar aprender a lo largo de la vida.

Y para que eso pueda funcionar. Necesitamos muchas cosas. Necesitamos apoyar a sus maestras y a sus maestros para que puedan formarse mejor. Por eso felicitamos a la directora y a la maestra que en esta escuela ya les tocó evaluarse y les fue muy bien. Como seguramente les irá a todos los maestros y a las maestras de esta escuela.

De igual manera se requiere tener mejores escuelas. Y por eso, su escuela ¿Les gustó, quedó bonita su escuela? Claro, su escuela tuvo una inversión, maestra, de 2 millones 800 mil pesos con lo cual, cómo ven ¿Vieron? A ver platíquenos maestra qué fue lo que se cambió a la escuela.

**Sandra Suárez Peregrino, directora de la escuela primaria *Maestro Rafael Ramírez*.** Ustedes podrán saber, que bueno fue el alumino, la herrería de todos los

salones tanto frontal como posterior. Se nos arregló la red hidráulica, la red eléctrica, nos hicieron nuestra cisterna, nos cambiaron los tinacos, arreglaron los dos módulos de baño, rehicieron al baño para discapacitados, nos trajeron mobiliario, mesas, sillas, y en general la pintura, dentro y fuera del plantel.

Todo eso, muchas gracias maestra. Todo eso es lo que se hizo. Pero saben qué así como su escuela se arregló y se mejoró y quedó muy bonita, es una escuela digna, a través del *Programa de escuelas al CIEN*, en donde aquí están las mamás que participaron en el Comité de infraestructura para ver que todo esto se realizara. Un aplauso. Así como eso pasó en su escuela. Eso está pasando en otras 33 mil escuelas en todo el país. Otras 33 mil escuelas que se están mejorando con una inversión total de 50 mil millones de pesos.

Y eso es parte. Ya le tocó aquí a tu escuela. Necesitamos utilizar el dinero para que llegue a todas las demás escuelas ¿O no quiere que otros niños como tú tengan una escuela bonita?

Y eso parte de este Nuevo Modelo Educativo. Pero déjenme decirles algo más. Y en esto les pido que me pongan mucha atención. Porque es también parte de lo que queremos proyectar y enseñar con el Nuevo Modelo Educativo.

Y hoy sus compañeras que hicieron las efemérides ¿Cómo se llaman? --Brenda. ¿Y tú? --Sofía. Brenda y Sofía ¿Maestra usted cómo se llama? --Vania.

Hoy Brenda y Sofía nos decían una cosa. Nos daban una fecha que se va a conmemorar el día de mañana ¿Alguien se acuerda qué fue lo que nos dijeron? El Día Internacional de los refugiados. ¿Alguien sabe por qué existen refugiados? Efectivamente y aquí déjenme decirles algo.

A lo largo de la historia y en muchos lugares del mundo, hay momentos que los conflictos que existen entre países o conflictos al interior de un país como una guerra civil, por ejemplo, genera que mucha gente tenga que salir de su país.

Para buscar una vida en otra nación. Y lo que nosotros queremos como país. Lo que México quiere es ser una nación abierta al mundo. Que pueda extender la mano y ayudar a todo aquel que lo necesita. Y parte del Nuevo Modelo Educativo es precisamente enseñar la importancia de la multiculturalidad.

¿Qué significa esta palabra? La importancia de que nos conozcamos unos a otros, de que tengamos un diálogo con otras culturas. Que sepamos su importancia, su valor, que los respetemos. Y que cuando nos necesiten en nuestro país les demos la bienvenida y les abramos las puertas.

Eso es parte también de este Nuevo Modelo Educativo y además es parte de una tradición de nuestro país. Ahorita lo decían también muy bien, maestra en las efemérides. Por ejemplo en los años 30 en España hubo una guerra civil, del 36 al 39, y muchos de quienes se desplazaron por esa guerra llegaron como refugiados a México e hicieron una vida en nuestro país.

Y nosotros tuvimos la enorme ventaja y el honor de que ellos también nos ayudarán. El exilio español aportó muchísimo a México. Formó El Colegio de México, formó escuelas. Yo tuve el privilegio de estudiar en una escuela que fundó un refugiado español: el maestro José de Tapia, que instauró un método en México que se conoce como el método *Freinet*, que es un método pedagógico que parte de los nuevos temas del modelo educativo están inspirados en este método.

Y después en los años 70 cuando hubo conflictos en Sudamérica, en México recibimos a mucha gente de Argentina, de Chile, de Uruguay, países donde hubo golpes de Estado y llegaron a México y también nos beneficiamos. Yo en la universidad tuve una gran maestra de Teoría Política, la doctora Pilar Calveiro, que venía de Argentina también como refugiada.

Y déjenme decirles porque esto es muy importante. Y ahorita van a conocer a unos invitados especiales que tenemos el día de hoy. Hoy como seguramente ustedes han visto en las noticias. Hay un país muy lejano a México, pero no por eso deja de ser muy importante: Siria.

Siria es un país que está en Medio Oriente. Es un país que da al Mediterráneo. Que tiene frontera con muchos otros países con Turquía al norte, con Irak al este, con Jordania al sur, con Líbano y con Israel. Y que da al mar Mediterráneo.

Es un país además que tiene una historia milenaria. Es donde estuvo por ejemplo, la civilización Asiria, después pertenecieron a Babilonia, pertenecieron también al imperio Persa; fue parte de los lugares que conquistó Alejandro Magno.

Después pertenecieron a Roma. Después al imperio Bizantino, en fin. Es un país de una gran historia, pero que desafortunadamente ha vivido desde el año 2011 un conflicto que se ha recrudecido. Y ha vivido una guerra civil que imagínense ustedes. Un país de 22 millones de habitantes, la mitad se ha desplazado cerca de 6 millones al interior de su propia frontera y 5 millones que han tenido que salir y emigrar a otra nación.

Y hoy yo les quiero presentar a tres personas muy importantes. El primero es Adrián que es un mexicano que tiene una organización de la sociedad civil y que se llama Habesha ¿Se pronuncia Habesha, Adrián? Que ayudan ya nos explicará Adrián qué hace, pero que ayuda a muchos de estos jóvenes de Siria que se han desplazado y que alguno, algunos, de ellos nos da mucho gusto están llegando a nuestro país porque aquí pensamos que la educación no tiene fronteras.

Y que México es un país abierto al mundo y que tiene que ayudar y extender la mano cuando se requiere. Y junto con Adrián, hoy nos acompañan dos jóvenes que están recién llegados a México de Siria y que nos van a platicar su historia.

Silva muchas gracias por acompañarnos y a Mer que está también aquí con nosotros. Gracias démosle un fuerte aplauso.

Yo le quiero pedir a Adrián si nos hace favor de que pase a explicarnos lo que hace su organización de la sociedad civil. Nos van a presentar un video. Que nos platique qué es lo que hacen y después nos va a dar mucho gusto poder escuchar tanto a Silva como a Mer, que vienen de Siria a darnos un mensaje muy importante.

No sin antes quiero agradecer al señor delegado también que nos abra las puertas aquí de su delegación. Muchas gracias démosle también un fuerte aplauso al señor delegado. Adrián por favor.